



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

Mensaje en video de la Sra. Irina Bokova,

Directora General de la UNESCO,

con motivo de la Semana de Acción Mundial 2014

sobre Educación para Todos

4 de mayo de 2014

Señoras y señores:

La UNESCO acoge con beneplácito la Semana de Acción Mundial, coordinada por la Campaña Mundial por la Educación, se centre en el tema de la educación y la discapacidad.

Hace 21 años, la UNESCO lanzó una iniciativa inédita al convocar la Conferencia Mundial sobre Necesidades Educativas Especiales, en la que se recabaron políticas pedagógicas más integradoras.

Este precedente se amplió en 2008, cuando la Conferencia Internacional sobre Educación Inclusiva ratificó la importancia que para el desarrollo humano tiene la educación integradora de calidad.

En este ámbito se han logrado avances importantes, pero la marginación en la enseñanza sigue siendo un problema alarmante.

Más de 1.000 millones de personas viven con alguna forma de discapacidad.

Esos discapacitados tienen más probabilidades de padecer la pobreza y de carecer de acceso a los servicios sociales.

En la mayoría de los países, estas personas se hallan al margen de los sistemas educativos tradicionales y de las oportunidades de aprendizaje a lo largo de toda la vida.

Los niños que padecen discapacidad tienen menos probabilidades de completar la enseñanza primaria y a muchos de ellos simplemente se les niega el acceso a la educación.

En esta Semana de Acción Mundial proclamamos una vez más que la educación es un derecho humano universal: nadie debe verse privado del acceso a enseñanza con motivo de una discapacidad.

Esta es una cuestión prioritaria para la UNESCO y por eso trabajamos, en el mundo entero, para quebrar los obstáculos que afrontan las personas con discapacidad y para dotarlas de autonomía, a fin de que sean agentes del cambio.

Para lograrlo, es menester transformar las escuelas y los centros de aprendizaje. Lo que equivale a decir que es preciso adaptar los métodos pedagógicos a las necesidades de todos.

Por eso exhorto a todos los gobiernos y los asociados en las tareas del desarrollo, a todos los docentes, padres y proveedores del sector privado, a que eliminen las barreras que impiden el acceso a la enseñanza o que perduran dentro de los sistemas educativos, a fin de hacer realidad la participación plena y equitativa en la vida social de todas las personas con discapacidad.

Este es nuestro mensaje para la Semana de Acción Mundial: hay que construir sociedades del conocimiento integradoras, de las que nadie quede marginado.

Irina Bokova